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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Planungsausschusses des Amtes Probstei 
(AMTPR/UWA/01/2018) vom 27.09.2018 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jörg Fister  

Mitglieder 
Herr Helge Cornehl Vertretung für Herrn Giesler 
Frau Inken Kuhn  
Herr Alwin Leber  
Frau Silke Lorenzen  
Herr Gerd Rönnau  
Herr Stefan Schwab  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

Sachkundige/r 
Herr Karl Heinz Fahrenkrog zum TOP 6 
Herr Jens Wiese zum TOP 7 
Herr Dr. Peter Zimmermann zu TOP 7 

Presse 
Herr Hans-Jörg Meckes Probsteier Herold 

Protokollführer/in 
Frau Sabrina Otto  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Marco Eck  
Herr Eike Frank Giesler fehlt entschuldigt 
Herr Christian Lüken fehlt entschuldigt 
Herr Michael Meggle fehlt entschuldigt 
Herr Timo Schlabritz  
Herr Klaus Stelck  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:30 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 
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 2.   Wahl einer/eines Ausschussvorsitzenden  
   
 3.   Verpflichtung bürgerliche Mitglieder  
   
 4.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Umrüstung der Straßenbeleuchtung  
   
 7.   Elektromobilität und CarSharing  
   
 8.   Themenvorschläge für den Umwelt- u. Planungsausschuss 

des Amtes 
 

   
 9.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.   
 
 
 
TO-Punkt  2: Wahl einer/eines Ausschussvorsitzenden 
 
Frau Vöge-Lesky übernimmt als ältestes Mitglied die Sitzungsleitung und bittet die anwesen-
den Ausschussmitglieder um Vorschläge für die Wahl einer/eines Vorsitzenden. 
Herr Rönnau schlägt Herrn Fister vor. Weitere Vorschläge gibt es nicht, geheime Wahl wird 
nicht gewünscht. 
Frau Vöge-Lesky bittet um Abstimmung per Handzeichen.  
Herr Fister wird einstimmig mit 8 Ja-Stimmen zum Vorsitzenden des Umwelt- und Planungs-
ausschusses des Amtes Probstei gewählt. 
Frau Vöge-Lesky führt Herrn Fister durch Handschlag in sein Amt ein und verpflichtet ihn auf 
die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten.  
Herr Fister bedankt sich für seine Wiederwahl und übernimmt die Sitzungsleitung. 
 
 
 
TO-Punkt  3: Verpflichtung bürgerliche Mitglieder 
 
Herr Fister führt Herrn Schwab durch Handschlag in sein Amt ein und verpflichtet ihn auf die 
gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten.  
 
 
 
TO-Punkt  4: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
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Es liegen keine Vorschläge für Änderungen oder Ergänzungen der Tagesordnung vor.  
Es folgt eine persönliche Vorstellung der Ausschussmitglieder.   
 
 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
 
 
TO-Punkt  6: Umrüstung der Straßenbeleuchtung 
 
Herr Fister erteilt Herrn Fahrenkrog das Wort. Herr Fahrenkrog stellt die Umrüstung der 
Straßenlaternen der vergangenen Jahre in Probsteierhagen vor. Herr Fahrenkrog geht auf 
die finanziellen Schwierigkeiten bei der Umrüstung zu LED-Lampen, aufgrund von Fas-
sungsproblemen bei älteren Modellen, ein. Dadurch hat Probsteierhagen die Lampen zuerst 
auf Induktion umgestellt, da die Fassungen so nicht geändert werden mussten. Er empfiehlt 
jetzt allerdings eine Umrüstung auf neue LED-Lampen, um eine Stromersparnis auf lange 
Sicht zu gewährleisten, da es mittlerweile passende Fassungen für LED-Lampen gibt, wel-
che eine Finanzierung und somit eine Umrüstung möglich machen. 
Aus Erfahrungswerten, kann er eine Kostenersparnis garantieren.  
Herr Fister verweist auf den entfallenden Effekt der Insektenfreundlichkeit bei den neuen 
LED-Lampen in dem Neubaugebiet in Trensahl.  
Frau Vöge-Lesky erkundigt sich nach der Reichweite der einzelnen Laternen. 
Herr Rönnau verweist auf Überschneidungen der Lichtkegel. Außerdem berichtet er von der 
nächtlichen Schaltung der Laternen in Passade, welche vorsieht, dass jede zweite Lampe in 
der Nacht ausgeschaltet wird. 
 
 
 
 
TO-Punkt  7: Elektromobilität und CarSharing 
 
Herr Fister stellt die Initiative für CarSharing vor und erteilt Herrn Wiese und Herrn Zimmer-
mann als Sachkundige für Elektromobilität und CarSharing das Wort. Herr Zimmermann er-
zählt von seiner eigenen Ladesäule für Elektroautos auf privatem Grund. 
Hauptkritikpunkt für die Umsetzung der Elektromobilität, ist der Mangel an vorhandenen La-
desäulen im Kreis Plön, welcher durch die komplizierten Auflagen zur Genehmigung von 
Ladesäulen erwirkt wird. 
Herr Wiese schätzt, dass für ein einsatzfähiges Konzept 70-75 Ladesäulen im Kreis Plön 
benötigt werden, es bisher aber nur eine Säule in Selent gibt. 
Die Sachkundigen sind bereit mit den Kommunen zu kooperieren, betonen aber, dass ihr 
derzeitiges Augenmerk bei privaten Leuten liegt die ihre Fläche für Ladesäulen auf privaten 
Grund zur Verfügung stellen.  
Das Ziel der Initiative ist es, bis 2019 acht Elektromobile zur Verfügung zu stellen und zehn 
bis zwölf Ladesäulen zu bauen. 
 
Weiterhin sollten auch die Gemeinden darauf hinwirken, den CO2-Wert sinken zu wollen und 
auch die Dienstfahrzeuge auf Elektromobilität umzustellen. 
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TO-Punkt  8: Themenvorschläge für den Umwelt- u. Planungsausschuss des 
Amtes 

 
Herr Fister kündigt an, den Klimaschutz weiter zu verfolgen und erwähnt des Weiteren die 
Biodiversität und den Artenschutz in der Probstei. Herr Schwab ergänzt, dass dafür Aus-
gleichsflächen erschaffen werden könnten und fragt, wo diese effektiv geschaffen werden 
können. 
 
Frau Kuhn weist auf eine zwingend erforderliche Plastikmüllvermeidung hin und regt eine 
mögliche Verbraucherinformationsaktion an. 
 
Herr Cornehl fragt nach Sammelbehältern für den Elektromüll.    
 
 
 
TO-Punkt  9: Verschiedenes 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Jörg Fister Sabrina Otto  Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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